

EL ANDARAX

PERIÓDICO REGIONAL

Año II.

Canjáyar 7 de Marzo de 1915.

Núm. 45.



EL SEÑOR

DON BASILIO HANZA BLANES

REGISTRADOR JUBILADO DE LA PROPIEDAD

falleció el día 4 del actual después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su viuda doña Emilia López, hijas doña Maria, doña Emilia y doña Carmen, hijos políticos don Francisco Navarro Esteban y don Francisco Compan Miranda, nietos Francisco, Basilio, Isabel, Esteban, Emilia Navarro Hanza y Emilia Compan Hanza, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado.

POR LA PROVINCIA Y POR LA REGION

Con sumo gusto insertamos a continuación la carta que el Diputado a Cortes don Luis Silvela dirige a nuestro amigo y paisano don Mannel Esteban, dándole cuenta de los trabajos que actualmente realiza en beneficio de la provincia y de esta región, por creer que dicha carta ha de ser leída con agrado por nuestros lectores.

Sr. D. Manuel Esteban.

Mi muy querido Manolo: Recibo tu carta y te agradezco infinito tu felicitación por lo del Cuartel. En este asunto pienso seguir trabajando hasta obtener del Ministro de la Guerra unas 50.000 pesetas, que es a lo sumo lo que le podré sacar, y conseguir un crédito extraordinario por la totalidad que reste.

He logrado, y así se lo telegrafío a Rueda, que se apruebe el expediente del camino vecinal de Senés a Tabernas que importa 145.834 pesetas.

También he logrado la aprobación del proyecto del camino vecinal de Velefique que importa aproximadamente 135.000 pesetas, es decir un envío de 281.000 pesetas aproximadamente.

El expediente del Instituto lo despachará la Junta de Construcciones Civiles al momento y enseguida se anunciará la subasta que importará unas 33.000 pesetas. Como ves se va haciendo algo.

Recibí tu telefonema para lo del camino vecinal de Bentarique. Te confirmo mi contestación telefónica participando que se había librado la cantidad. Asunto concluido.

Llegó el expediente de declaración de utilidad pública del camino vecinal de Ohanes a enlazar con la carretera de Gádor a Laujar. Reitero mis recomendaciones an-

teriores, y entrará en el nuevo concurso, que creo ha de celebrarse en el próximo mes de Mayo. Fue una lástima que no lo solicitaran cuando Bentarique, y estarían ya trabajando.

No me olvido por esto de mi asunto predilecto del 4.º trozo de la carretera. Ya sabes lo que nos dijo el Director General y el Jefe del Negociado de construcciones. Estoy en espera de que el expediente general de obras a ejecutar por subastas sea devuelto por el Consejo de Estado. Son los trámites interminables que me desesperan, pero que no hay más remedio que soportar.

Sin más te abraza tu afmo.

Luis Silvela.

Madrid y Marzo 1.º-1915.

La nueva casa de EL ANDARAX

Suponemos la inmensa satisfacción que a nuestros lectores habrá de producir la lectura de este título. — ¡Y anda que el cajista no ha sabido componerlo con caracteres retumbantes y llamativos!

¡¡¡La nueva casa de EL ANDARAX!!! Pero... mucho cuidado, lector, no creas que EL ANDARAX ha construido un edificio propio de nueva planta, ó que pertenece a la empresa la hermosa casa situada en la plaza de la Constitución de esta Villa, en cuya fachada principal habrás visto desde hace unos días, un artístico cartelón, obra del conocido pintor señor Molinero, que dice «EL ANDARAX, Periódico regional». No; queremos decirte, que en esa hermosa casa de la plaza de la constitución y en los amplios salones que corresponden al lugar donde aparece colocado el artístico cartelón obra de Molinero—no tendrá usted queja del reclamo, señor pintor!—contiguos a los también espaciosos salones donde está establecido el acreditado colegio de segunda enseñanza de la «Santa Cruz», que dirige el reputado médico señor

Compán y cuyo claustro de profesores lo constituyen ilustres señores de esta localidad—vaya otro reclamo!—han quedado instaladas las nuevas oficinas de EL ANDARAX.

Por el natural temor de que pudiera tacharse de inmodestos y por no dar demasiada extensión a estas líneas, renunciamos a describir a nuestros lectores en todos sus detalles, la nueva instalación. Nos limitaremos a consignar que, tanto el despacho particular del señor Administrador, sala de redactores, gabinete del Redactor-Jefe, oficinas del personal de Administración, biblioteca, sala de visitas, reservados, salón de lectura, etc., etc., han sido decorados con todos los refinamientos y exquisiteces propios de esta clase de instalaciones. El despacho particular del señor Director, es una verdadera obra de arte. El mobiliario, estilo *Renacimiento*, ha sido adquirido en los renombrados talleres del ebanista señor Martínez García, y las pinturas al fresco que decoran las paredes, han sido ejecutadas por el ya citado señor Molinero cuyo extraordinario mérito artístico sería suficiente para darle fama y renombre si de antemano no la tuviese tan justamente cimentada. — (¿Que le parezca a usted este toquecillo, maestro?)

Quedamos, pues, en que hasta tanto construya la empresa de EL ANDARAX un edificio propio—que será pronto, Dios mediante y mientras la empresa pague el alquiler estipulado—que será mensualmente, Dios mediante también, ó el dueño del edificio no disponga otra cosa, nuestros suscriptores pueden contar con un nuevo local, que con la mayor satisfacción y gusto les ofrece, en nombre de EL ANDARAX.

Felipico

DON LUIS SILVELA

A la hora de escribir estas líneas aún no ha llegado a Almería el Diputado a Cortes don Luis Silvela, que tiene anunciado su viaje para asistir a las sesiones de la Asamblea convocada por la

Junta de Defensa y para saludar a sus muchos amigos.

De la capital y de todos los pueblos de la circunscripción nos consta que acudirán multitud de personas para tributar al Sr. Silvela un grandioso recibimiento.

A Moreda han marchado el Presidente de la Diputación don Manuel Esteban, el Vice-Presidente de la Comisión Provincial don Alejo Muñoz y el Diputado provincial don Juan Piqueras para esperar allí al Sr. Silvela y a los Diputados a Cortes don Julio Amado y don José de Igual, que también vienen a la asamblea.

El ilustre Diputado por la circunscripción de Almería, teniendo en cuenta las circunstancias calamitosas de la provincia entera ha rehusado la celebración del homenaje que sus amigos le preparaban. En vista de ello solo se le obsequiará con una comida íntima a la que concurrirá un contadísimo número de personas.

La estancia del señor Silvela en Almería será muy breve, por no permitirle otro cosa urgentes ocupaciones.

EL ANDARAX saluda al ilustre hombre público y espera que en fecha breve pueda recibir el homenaje que esta región le prepara, homenaje que por deseos del mismo señor Silvela no se celebrará hasta que se verifique la subasta del trozo 4.º de la carretera, que es la fecha en que habrá de visitarnos.

HONRAS FÚNEBRES

Con motivo del reciente fallecimiento de D. Inocencio Esteban Viciana (q. s. g. h.) el día primero del corriente se celebraron en esta Iglesia Parroquial solemnes funerales por el eterno descanso de su alma.

Con tan triste motivo vinieron numerosas comisiones de todos los pueblos del partido é ininidad de amigos particulares para rendir ese postrer tributo de cariño y respeto.

El pueblo de Canjáyar también dió pruebas del afecto y cariño que profesaba a don Inocencio Esteban. Omiti-

mos los nombres por que sería interminable la lista y por temor á incurrir en omisiones.

El templo engalanado con severo gusto y profusamente iluminado, ofrecía un aspecto imponente.

Ofició de preste el Cura Párroco señor Montoro Ramírez, asistido de los sacerdotes don Juan Galindo de Haro y don Juan Canet Navarro. Al terminar la misa, la Parroquia entonó un solemne responso ante el severo catafalco que se había levantado en el centro de la Iglesia.

Concluida la función religiosa toda la concurrencia formando una manifestación imponente, acompañó a la familia del finado hasta su casa ¡hasta aquella casa en la que don Inocencio Esteban Viciana vivió feliz y que siempre tuvo abierta para agasajar a los favorecidos de la fortuna y para albergar desdichas y socorrer calamidades!

EL ANDARAX reitera a la viuda é hijos del llorado muerto el testimonio de su profundo pesar.

UN LENITIVO

Triste, tristísima, insostenible, es la situación angustiosa porque atraviesan los obreros de estos pueblos a causa de los ruinosos precios alcanzados por la uva. Espectáculo conmovedor presentan a nuestra vista esa multitud de hombres vigorosos, que vagan por las calles en demanda de trabajo para acallar el hambre de los hijos, que lloran en las profundidades de la cueva, que les sirve de albergue.

En años anteriores, cuando no podían invertirse todos los obreros en las faenas del campo, marchaban a las minas de Beires, conñados y alegres, porque sabían que allí, encontraban el anhelado trabajo que había de proporcionarles el cotidiano sustento.

Pero este año, se han paralizado los trabajos de extracción de minerales, porque la guerra, esa lucha aterradora y cruel, ha impedido su transporte al extranjero.